

**NOUVELLES DE NOS MEMBRES - SUITE**

Bonmont qui est à 5 minutes !) mais il garde ses racines à Versoix qui n'est pas très loin et, bien entendu, il va rester fidèle au Rotary Genève-Lac club dans lequel il a noué de solides amitiés qu'il désire conserver !

Ce déménagement coïncide avec sa retraite depuis le 1<sup>er</sup> janvier dernier. Il s'agit en fait, plus d'une cessation d'activité au bureau car il travaille encore à la maison pour les dossiers privés qu'il a conservés. Dans ce cadre là il prend encore de nouvelles affaires, et ce, principalement dans le domaine des successions.

**Notre ancien boursier Mark Cassayre de retour à Genève**

Mark Cassayre, boursier de notre club de 1995 à 1997 sera de retour en Suisse dès cet été pour une durée de 3 ans. Après avoir travaillé à l'Ambassade des USA en Ukraine et au Kenya, il a été chef de section politique de l'Ambassade des USA en Namibie. A partir du mois d'août 2008 il occupera les fonctions de premier secrétaire en charge des droits de l'Homme à la mission des USA : tout un programme !

**Nouveaux membres :**

**Bernard Thuner (parrains : Pierre Genecand et Claude Sage)**

Bienvenue à Bernard Thuner, né en 1960 et père de deux enfants (16 et 18 ans). Il est le directeur général de l'entreprise automobile Autobritt S.A. à la rue Boissonnas à Genève.

Sa classification sera « industrie automobile »

Ses parrains connaissent Bernard et sa famille depuis de très nombreuses années.

Ce nouveau membre, en plus de sa profession, s'est adonné à la compétition automobile (rallyes, courses etc...).

Reconnu comme très dynamique, intègre et leader dans sa profession, nous sommes certains qu'il sera un excellent rotarien.

**Marc Silverstein (parrains : Jean-Claude Manghardt et Gilbert Chopard)**

Bienvenue également à Mark Silverstein, né en 1968 à New York City.

Il est le directeur de développement de l'Aiglon Collège à Villars.

Sa classification sera « développement et sponsoring. »

Eduqué en Suisse, il a fait carrière dans le domaine du sponsoring qui inclut la Croix Rouge Américaine, l'Hôpital Mount Sinai, et la Fondation du Cancer de la Peau.

Ce nouveau membre est un sportif passionné, participant à de multiples marathons et tournois de tennis. Ses parrains pensent que Mark sera un excellent atout pour le club et ses collègues rotariens.

**Démission :**

**Yves Dusonchet**

Notre ami Dusonchet nous a fait part de sa démission due à une activité professionnelle à l'étranger qui l'empêche de participer à nos réunions. Nous lui souhaitons plein succès dans son travail et dans le nouveau club où il va entrer.

**En congé :**

A ce jour deux membres sont en congé: Philippe Eberhard et Antoine Exchaquet.

**ACTIVITÉS  
JUIN-JUILLET-AOUT 2008**

Mardi 24 juin	Passation des pouvoirs dès 19h00 au Domaine de Leyvraz-Stevens
Samedi 4 et dimanche 5 octobre	Sortie 2008 « Surprise »



**EDITORIAL PAR PETER SUTER, PRÉSIDENT 2007-2008**

**Cette année a passé si vite**

Cela a été mon année rotarienne la plus intense, sans aucune comparaison avec les 22 antérieures. Elle a débuté en juin 2007, et sa fin s'approche à toute vitesse. Si je l'ai commencée avec quelques idées dans mon sac à dos, je l'ai également faite avec un respect certain pour les traditions du club, les sages membres fondateurs et tout particulièrement pour l'importance des tâches du président. L'entrée en matière a été moins facile, la charge plus conséquente que je l'avais prévu. Mais finalement, je ne l'ai pas vu passer, cette année. Elle me laisse des

souvenirs inoubliables – des discussions animées et fructueuses et beaucoup d'amitiés nouvelles dans notre Genève-Lac et les autres clubs du Rotary.

Si je devais sortir une demi-douzaine de points qui m'ont marqué pendant ces derniers 12 mois, je citerais les événements suivants :

- un coin de feu nouvelle mouture, consacré aux nouveaux membres, donnant l'occasion de mieux nous connaître, mais également de mieux définir les attentes du club à leur égard
- le voyage de printemps, qui nous a amené dans une ville de Prague belle et insolite, dans une ambiance sympathique, détendue et pleine de surprises

- une série de conférences le long d'un fil rouge « Changements climatiques » nous a confrontés avec le sérieux du problème, le rythme millénaire des variations thermiques de la planète, ainsi que quelques possibilités offertes par de nouvelles énergies
- la préparation de la sortie automnale pour fêter le 25<sup>e</sup> anniversaire de notre club – sur le terrain et avec un bouquet de futurs présidents – pour un programme original et un événement unique
- l'apparition des premières candidatures féminines sur la liste de la commission

d'admission, un signe qui ne trompe pas, et une évolution qui contribuera à un développement prometteur pour les prochains 25 ans

- et finalement le chapitre aux allures de serpent de mer, appelé « nouveau lieu de réunion », qui après plusieurs années de débats vifs a mené à quelques mois d'exploration pratique d'autres palaces de la place, pour finalement trouver son épilogue heureux au Métropole, par une décision du souverain du club dans nos traditions démocratiques séculaires.

Cette année de présidence, a été pour moi une expérience à ne pas manquer, une chance de mieux connaître les rouages du club et à découvrir la

**ACTION**

**DES ROTARIENS AU SERVICE DE JEUNES EN RECHERCHE D'EMPLOI**

Jean-Jacques Forney. Mettre à la disposition de jeunes qui abordent la difficile étape de la recherche d'un premier emploi ou d'un apprentissage. L'expérience des professionnels et des chefs d'entreprise que sont les membres d'un Rotary-club, c'est l'idée que poursuivaient depuis quelque temps Nicolas Maréchal et Christian Mathys, responsables de la commission d'action professionnelle. Restait à organiser cette rencontre dans un cadre adéquat. Un premier contact avec le directeur général de l'Office pour l'orientation et la formation professionnelle et continue (OFPC) a montré que l'intervention des rotariens pouvait s'insérer dans une action lancée par l'office à l'intention des jeunes qui peinent à trouver une place d'apprentissage. Expérimenté une première fois en 2007, le dispositif, offert aux jeunes qui s'y inscrivent volontairement, comprend des entretiens individuels et un premier atelier centré sur la connaissance du métier choisi. Cette première étape permet au jeune de mieux définir son projet et, si nécessaire, de le rendre plus réaliste.

Notre proposition a permis d'enrichir le parcours d'un second atelier orienté sur une meilleure perception du monde du travail, des attentes de l'entreprise et de l'employeur. C'est ainsi que le mercredi 23 avril 2008, cinq rotariens de notre club, à savoir Nicolas Maréchal, Christian Mathys, Marc-Henri Mettaz, Riccardo Perale et le soussigné ont rencontré pendant deux heures une vingtaine de jeunes

**SORTIE**

## UN VOYAGE DE PRINTEMPS INSOLITE

**Editorial | suite** diversité des rotariens qui le compose. Il y a tellement de facettes à la vie rotarienne contribuant à l'alchimie qui est responsable de cohésion des membres – autour des quelques devises et idéaux d'un club service, qui sont quand-même assez vagues et théoriques.

Dans deux semaines, notre futur président Jean-Marc Triscone va prendre en charge ce beau club. Je suis certain qu'il va le mener et l'animer d'une façon remarquable, avec son énergie, sa ténacité, son esprit de scientifique précis et ouvert sur le monde. Nous nous réjouissons d'entrer avec lui dans cette nouvelle année et l'assurons de tout notre soutien. ■

**Gérald Haury.** Nous sommes partis le 18 avril – 18 exploratrices et explorateurs de Genève-Lac – pour la découverte d'une ville de Prague méritant d'être mieux connue. Le groupe a pris ses quartiers dans un hôtel sympathique, situé dans un monastère datant du 13<sup>ème</sup> siècle dans la vieille ville. Lors d'une première promenade, notre guide nous a fait découvrir le centre historique, ses églises, palaces et autres monuments, dont l'horloge astronomique et le Pont Charles. La soirée a débuté par un spectacle au Théâtre Image, dans la tradition propre à cette ville, trouvant son inspiration dans le théâtre noir, la pantomime et la danse. Par la suite, le dîner nous a fait visiter un ancien restaurant typique, avec sa musique tzigane, un canard et des vins du pays plutôt rustiques.

Le château de Prague, ses églises, ses ruelles historiques, le Musée national de la littérature et l'ancienne bibliothèque occupaient le samedi matin, avant d'embarquer sur un bateau pour un déjeuner croisière sur la Vltava, la rivière qui passe sous les ponts pittoresques de la ville – certainement un des meilleurs moments de notre excursion. Puis, l'après-midi, la visite d'une brasserie historique devenue moderne, avant le dîner au restaurant gastronomique Mlynec, à côté du pont Charles. Le dimanche matin, c'est en tram historique et sous l'œil amusé de Christophe Stucki que nous visitons d'autres quartiers de la ville, avant de reprendre Swiss et le vol direct pour Genève.

C'était le premier voyage de printemps de Genève-Lac – et probablement pas le dernier ! ■

**Des rotariens au service de jeunes en recherche d'emploi | suite** en recherche d'emploi répartis en deux groupes. Plusieurs autres membres du club avaient répondu avec intérêt, voire enthousiasme, à notre appel, mais n'ont pu y participer pour cause d'incompatibilité d'agenda.

Après quelques mots d'introduction sur le Rotary, chacun s'est présenté en résumant son parcours professionnel. Une discussion riche et nourrie s'est ensuite engagée entre les participants. Nous avons pu ainsi prendre conscience des situations très diverses, souvent chaotiques, des jeunes que nous avons en face de nous. Tel avait déjà entrepris un apprentissage qu'il avait dû abandonner faute d'obtenir les résultats exigés aux cours théoriques. Tel autre avait jeté l'éponge après quelques semaines, le travail proposé ne lui convenant pas. Un troisième, après avoir imaginé une carrière d'électronicien, s'était découvert une nouvelle vocation de cuisinier et espérait obtenir une place d'apprentissage dans un EMS avant de réaliser son rêve d'ouvrir un restaurant ... au Japon. D'autres devant faire le deuil (provisoirement ?) d'un projet professionnel faute de place d'apprentissage ou à cause de performances scolaires insuffisantes.

Comment rédiger un CV, comment se présenter à un entretien d'embauche, à quoi l'employeur est particulièrement attentif ? Les jeunes participants ont pu entendre, de la bouche de chefs d'entreprise, des réponses à ces questions. Faire valoir ses points forts, adopter la tenue adéquate, mais aussi s'informer à l'avance sur l'entreprise visée et montrer de la curiosité : autant de recommandations peut-être déjà reçues mais qui prenaient pour eux un relief particulier travers cet entretien informel avec des « patrons ». Les participants ont aussi

fortement réagi à l'invitation un peu provocatrice d'un rotarien à ne pas se contenter d'envoyer des lettres de candidatures et à tenter leur chance en faisant du « porte à porte » auprès des employeurs potentiels.

Pour les rotariens présents, l'expérience a été dense, passionnante, parfois touchante comme lorsqu'une jeune femme a demandé s'il fallait révéler à un employeur potentiel ... qu'elle était mère d'une fillette de quelques semaines.

Le dispositif sera prochainement évalué en vue de sa reprise l'an prochain en y apportant, le cas échéant, les modifications qui s'imposent. Si les besoins le justifiaient, l'opération pourrait sans doute s'élargir en mobilisant d'autres membres et en sollicitant d'autres clubs.

En conclusion, cette expérience, qui correspond parfaitement, dans son esprit même, à l'esprit rotarien de service, a été jugée très positivement par les jeunes participants et elle mérite d'être poursuivie. ■



### NOUVELLES DE NOS MEMBRES PAR GÉRALD HAURY

#### Changements au comité

Outre la Présidence qui va passer des mains de Peter Suter à celles de Jean-Marc Triscone, le poste de chef du Protocole va être repris par Jean-Claude Métille qui succède à Marc-Henri Mettaz après 10 ans d'activité. Tous nos remerciements à Peter et Marc-Henri pour leur dévouement et bonne chance aux deux nouveaux !

Par ailleurs votre responsable de la rubrique « Nouvelles de nos membres » a le plaisir de passer le flambeau à Jean-Jacques Forney.

#### Sortie d'été

Notre ami Maxime Morand nous a préparé un magnifique programme pour la sortie d'été près de la Clusaz le mercredi 13 août 2008.

Vous pouvez encore vous inscrire auprès de Maxime à l'adresse E-Mail : maxime.morand@lodh.com

#### 25 ans du club

Un programme exceptionnel nous est préparé par Jean-Marc Triscone, Peter Suter, Christophe Ricard et Jean Fred Bourquin pour les 4 et 5 octobre 2008 avec la participation de Claude

Legras ! A ce jour plus de 40 membres sont inscrits.

#### Tout ce que vous avez toujours voulu savoir sur les membres du Rotary-club de Genève-Lac

Merci à Raphael Rampini et ses collaborateurs d'avoir réalisé cet opuscule sans que le club n'ait à déboursier le moindre centime ! Seule ombre au tableau : les photos extraites du site Internet qui sont de qualité inégale. On fera mieux la prochaine fois !

#### Action bi-annuelle au Jardin de Montbrillant.

Comme chaque année Frédéric Berney recrute une douzaine d'entre nous pour préparer un repas pour 120 personnes dans le besoin et participer ainsi à un moment de convivialité et de partage.

La première action a eu lieu le samedi 31 mai dernier avec la participation active de Peter Suter, Michael Annen, Christian Mathys, Nicolas Maréchal, Jean-Claude Manghardt, Raphael Rampini, Bernard Babel, Georges Rossique, Ugo Scampa et de quelques conjoints. Ensemble ils sont parvenus à concocter en moins de 2 heures et dans la bonne humeur le menu

suivant : salade de jeunes pousses composée, émincé de volaille sauce forestière, polenta tessinoise et jardinière de légumes, fraises et crème chantilly.

Prochain rendez-vous : le samedi 29 novembre.

Un grand merci à Frédéric pour la mise sur pied de cette action.

#### Condoléances

Philippe Castan a eu la tristesse de perdre sa mère le 18 avril 2008.

Le club adresse à notre ami Philippe ses sincères condoléances.

#### Gérard Schoch à Radio-Cité

Félicitations à Gérard qui commence une nouvelle aventure à Radio-Cité où il en sera l'ambassadeur et le patron de la communication. Nul doute que sa grande expérience de Radio-Lac lui sera utile.

#### Marc-Henri Mettaz quitte Genève mais reste des nôtres !

Depuis le 1<sup>er</sup> avril 2008, Marc-Henri a déménagé à Nyon où il se plaît beaucoup, ayant l'impression d'être en vacances ! Il s'est ainsi rapproché de nombreux amis dans la région (et du golf de ♦